

Los Surma (de Etiopia)

La Donga

Juan José Pastor
www.juanjosepastor.es



Excmo. Ayuntamiento
de Tarancón

AUDITORIO MUNICIPAL

Del 1 al 14 de Abril de 2011

Horario: de 19 a 21 h. de Lunes a Viernes



Concejalía de Cultura, Festejos y
Participación Ciudadana

La etnia de los Surma es una de las más antiguas y remotas de África. Habitan en el suroeste de Etiopía junto a las fronteras de Sudán y Kenia. Son unos 45.000 entre Etiopía y Sudán. Se asientan a orillas del río Omo, donde conservan sus costumbres y ritos. Su idioma es el suri. Su economía se basa en el pastoreo y cultivan el maíz y el sorgo.

Las mujeres surma, igual que las mursi, son conocidas por los grandes platos que llevan entre los labios. Cuanto más grande es el plato más bellas se sienten.

*La Donga consiste en una lucha con unos enormes palos llamados *daguineo*. Con ellos, los surma defienden el honor individual, su virilidad y el de su aldea; adquieren prestigio social. Los surma son polígamos, por lo que el que más Dongas gane tendrá más mujeres y, a su vez, las más bellas. La Donga suele celebrarse al final de las cosechas, y les sirve para prepararse, tanto física como mentalmente, para posibles luchas con otras etnias. Los participantes luchan de dos en dos y uno queda eliminado hasta que quedan sólo dos luchadores de los que saldrá un vencedor. La lucha está regulada por unas normas que marcan los mayores. Una vez terminada la lucha todo debe quedar olvidado.*